

**EL PERIÓDICO
DE MÉXICO**

Director: José Manuel Rodríguez Solar



Moody's coloca nota soberana crediticia de Rusia en revisión para posible rebaja

2014-03-29

(Reuters) - Moody's Investors Service colocó el viernes la nota crediticia soberana de Rusia "Baa1" en revisión para una posible rebaja, debido a que el conflicto con Ucrania pesa sobre el panorama económico del país a mediano plazo.

La agencia dijo que la crisis ucraniana podría golpear significativamente la confianza de los inversores y debilitar aún más las perspectivas de crecimiento de Rusia a mediano plazo.

Otro motivo para la revisión es la preocupación de la agencia respecto a la "creciente susceptibilidad de Rusia a riesgos políticos y financieros, motivados principalmente por el riesgo de un nuevo agravamiento de las hostilidades", dijo Moody's.

La ocupación de Crimea por parte de Rusia a comienzos de este mes, luego de la destitución del presidente ucraniano afín a Moscú motivada por enormes protestas, ha generado peor crisis entre este y oeste desde la Guerra Fría.

"La agencia de calificación cree que la actual crisis podría golpear significativamente la confianza de los inversores por varios años al sumarse a los disuasivos existentes a la inversión que representan el débil estado de Derecho y los altos niveles de corrupción", dijo Moody's en un comunicado.

"Esto podría dañar aún más el panorama económico del país dadas sus enormes necesidades de inversión. También podría limitar su capacidad para diversificar la economía y alejarla de una dependencia excesiva del petróleo y el gas", dijo la agencia.

Moody's dijo que reconoce las enormes reservas extranjeras de Rusia, los limitados pagos de deuda externa y la actual fortaleza del balance del Gobierno. Pero destacó que "sanciones económicas más amplias y posibles medidas en respuesta de Rusia, si se materializan, podrían socavar esos colchones financieros".

Anteriormente este mes, Standard & Poor's y Fitch Ratings revisaron sus panoramas de Rusia a negativo, diciendo que estaban preocupados sobre el posible impacto de las sanciones de Estados Unidos y la Unión Europea sobre la economía y el ambiente empresarial de Rusia.

Estados Unidos y otros países occidentales han buscado aislar diplomáticamente a Rusia y asignarle un costo económico por la anexión de Crimea.

Prohibiciones específicas a la entrega de visas de Estados Unidos y la Unión Europea, el

congelamiento de activos contra funcionarios de Rusia y Crimea junto a la amenaza de sanciones económicas más severas si Putin sigue con el rumbo actual, han acelerado la salida de capitales desde Rusia.

Durante la revisión de calificación, Moody's dijo que buscará obtener una mayor claridad sobre la extensión en la que la actual crisis exacerbará los obstáculos al crecimiento del país, así como la resistencia de la economía de Rusia, las finanzas públicas y su posición externa si la crisis empeora.

La economía de Rusia ya está en problemas, el crecimiento se ha desacelerado a menos de un 2 por ciento, la inflación subió y los niveles de inversión se estancaron cerca de un 20 por ciento, muy por debajo de los niveles necesarios.

El ministro de Economía ruso, Alexei Ulyukayev, dijo el jueves que las salidas de capital podrían alcanzar un total de cerca de 100.000 millones de dólares este año, lo que desaceleraría el crecimiento económico en el año 2014 a mucho menos de las estimaciones previas de un 2,5 por ciento.